NEWSLETTER 2022 #01



Wir hoffen, dass Sie gut in das neue Jahr gestartet sind. 2022 ist für das HKC ein bedeutsames Jahr – wir feiern 15-jähriges Jubiläum. Zu diesem, zu aktuellen Entwicklungen sowie den vom HKC betreuten Projekten möchten wir Sie im Folgenden auf den aktuellen Stand bringen.

ULRIKE FRANZKE WIRD NEUE VORSTANDSVORSITZENDE DES HKC E.V.

Frau Ulrike Franzke, Vorständin der StEB Köln hat die Position der Vorstandsvorsitzenden im HochwasserKompetenzCentrum e.V. übernommen. Der Vorstand des HKC e.V. und das Team der Geschäftsstelle freuen sich auf die Zusammenarbeit mit Frau Franzke, die ebenfalls "voller Zuversicht auf die Zukunft des Vereins blickt, dessen Engagement durch den spürbar gewordenen Klimawandel wichtiger und immer häufiger nachgefragt wird."



An dieser Stelle bedanken wir uns noch einmal für das große Engagement von Otto Schaaf, der das HKC e.V. seit seiner Gründung im Jahr 2007 bis zu seiner Pensionierung 2021 als Vorstandsvorsitzender geleitet und entwickelt hat.

15-JAHRE HKC JUBILÄUM – FACHTAGUNG – HOCHWASSER OLYMPIADE



Das HKC feiert dieses Jahr seinen 15. Geburtstag. Aus diesem Anlass sind für den 16. und 17. Mai eine Fachtagung sowie eine Hochwasser Olympiade geplant. Diese werden voraussichtlich präsent in Köln stattfinden. Konkretere Informationen zum zeitlichen Ablauf folgen im nächsten Newsletter sowie zeitnah auf der Homepage.

KAHR-PROJEKT

Das HKC ist Projektpartner des BMBF-Förderprojekts "Wissenschaftliche Begleitung der Wiederaufbauprozesse nach der Flutkatastrophe in Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen: Impulse für Resilienz und Klimaanpassung" (KAHR).

In diesem Rahmen richten wir ein zweites Infomobil für die betroffenen Regionen ein, mit dessen Hilfe wir als Zusammenschluss aller Interessent: innen Lösungsvorschläge und Entwicklungsimpulse für den zukünftigen Umgang mit Hochwasser geben werden.

HOWAMAN UPDATE (IRAN)

Die technische Universität Isfahan (Center of risk management and natural hazard) konnte als neuer Projektpartner gewonnen werden. Neben einem bereits durchgeführten Workshop zum Thema Hochwasserrisikomanagement in Deutschland und dem Iran, sind die Hauptziele der wissenschaftliche Austausch und das gemeinschaftliche Capacity Building. Im ersten Schritt wurde eine interaktive Website zum Informationsaustausch für Bürger im Iran, und Informationen rund um das Thema Hochwasser, erstellt.

PARADES UPDATE (GHANA)

Forschungsreise Accra, Ghana - Oktober 2021

Im Herbst war endlich ein Forschungsaufenthalt für das HKC vor Ort möglich. In Accra konnte in Kooperation mit den ghanaischen Projektpartnern (NADMO, WRC) das Konzept des FLOODLABELGHANA finalisiert werden. Außerdem wurden Anknüpfungspunkte identifiziert sowie die Bauweisen und die Verfügbarkeit von Baumaterialien im Untersuchungsgebiet im Hinblick auf die Umsetzbarkeit von Eigenvorsorgemaßnahmen untersucht.



VERANSTALTUNGEN

10.02.2022 DVGW - Kostenlose Online-Veranstaltung zu den Hochwasserereignissen im

Juli 2021

28.-29.03.2022 Nationales Fachforum: Wasserextreme – Klimahaus Bremerhaven

Aktuelle Termine des Infomobils ab Februar 2022 finden Sie unter diesem Link auf unserer Homepage

→ Sie finden uns auch auf Facebook: https://www.facebook.com/HochwasserKompetenzCentrum.e.V/

→ Sowie auf Instagram: https://www.instagram.com/hkc_ev/ Auf Anregungen und Fragen freuen wir uns. Darüber hinaus haben Sie als Mitglied die Möglichkeit, an der Gestaltung dieses Newsletters mitzuwirken. Bitte schicken Sie uns Ihre Vorschläge zur Themengestaltung an info@hkc-online.de.

Herzliche Grüße aus der Geschäftsstelle:

Georg Johann Jutta Lenz

Geschäftsführer Stv. Geschäftsführerin

Silke Felsch Helene Meyer, Philip Meier & Lukas Kienzler, Ruben

Annika Schüttrumpf Massier, Sydney

Gerschermann, Lina Fitz &

Laura Hupperich
C-Geschäftsstelle Wissenschaftliche Studentische Hilfskräfte

HKC-Geschäftsstelle Wissenschaftliche MitarbeiterInnen

